



Communiqué de presse

Paris, le 6 juin 2023

Journée découverte : le Syctom ouvre les portes de son site à Romainville et présente son projet de reconstruction de ce centre historique



Samedi 3 juin, le Syctom a accueilli de nombreuses et nombreux habitantes et habitants, ainsi que des partenaires du territoire sur son site à Romainville / Bobigny afin de dévoiler son projet de reconstruction de ce centre historique dans le cadre d'une journée découverte ponctuée de dispositifs ludiques et pédagogiques.

Tout au long de la journée, les participantes et participants ont pu découvrir le centre de tri actuel lors de visites guidées et profiter d'une exposition pédagogique pour comprendre les principales transformations du site : la création de nouveaux bâtiments industriels efficaces, fonctionnels, intégrés dans leur contexte urbain ; le développement du transport alternatif par voie fluviale via le canal de l'Ourcq, ainsi que la création d'un Pôle d'Excellence de l'Économie Circulaire et solidaire (PEECs).

Des animations ludiques pour les enfants et les adultes sur la gestion des déchets, le tri et l'économie circulaire ont également été proposées, ainsi que des activités animées par les membres du Groupe Citoyens autour de réflexions porteuses de valeurs pour le projet et le territoire. Des associations locales spécialistes de l'économie circulaire ont exposé leurs actions.

Cette journée découverte a été l'occasion pour les habitantes et habitants de rencontrer les actrices et acteurs du projet : le Syctom, l'Établissement Public Territorial Est Ensemble, les Villes partenaires de Romainville et de Bobigny, ainsi que des parties prenantes de la concertation sur le projet dont les membres du Groupe citoyens et le garant de la Commission Nationale du Débat Public. Ensemble, ils ont pu échanger sur les bénéfices du projet pour l'environnement, le territoire et les habitants. Une table ronde dynamique s'est tenue en fin de matinée et a permis de présenter la démarche de concertation exemplaire menée par le Syctom et tous les avantages que ce projet apportera au territoire en termes d'intégration urbaine, de réduction des impacts environnementaux, grâce notamment à la création d'un port fluvial qui permettra de réduire le nombre de camions utilisés pour le transfert des déchets.

Cette journée s'est d'ailleurs inscrite dans cette démarche souhaitée par le Syctom pour un projet industriel intégré, durable et didactique.

Corentin Duprey, Président du Syctom : *« Je suis heureux d'avoir pu accueillir sur notre site à Romainville les habitant·e·s et les partenaires du territoire dans le cadre d'une journée qui a permis de présenter au plus grand nombre ce beau projet de reconstruction du centre et toutes ces innovations ; un projet coconstruit avec les collectivités et les habitant·e·s, qui répond à leurs besoins et leurs attentes ainsi qu'aux nôtres et donc exemplaire à tout point de vue : environnemental, architectural et de l'intégration urbaine. ».*

Le Syctom, l'agence métropolitaine des déchets ménagers, est l'établissement public chargé de traiter et valoriser les déchets produits par 6 millions d'habitants de 82 communes (Paris et proche banlieue), soit 10% de la population française. Chaque année, ce sont 2,3 millions de tonnes de déchets qui sont traitées. Dans un contexte de raréfaction des matières premières et de transition énergétique, tous ces déchets doivent être considérés comme des ressources. Un défi au quotidien pour le Syctom, toujours en quête d'innovations pour optimiser les performances de ses installations (hausse du rendement énergétique, amélioration des process de tri et de recyclage), et trouver des solutions au traitement des différents flux de déchets.

Contact presse :

Syctom : Sylvie MARIAUD – tél : 06 21 60 03 82 - e-mail : mariaud@syctom-paris.fr

Site internet : www.syctom-paris.fr

Site projet : www.projet-romainville-bobigny.syctom.fr